



TERCERO INTERESADO

Canadá se une al panel sobre maíz transgénico

JASSIEL VALDELAMAR

jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

En la controversia en torno a las medidas mexicanas relacionadas con el maíz genéticamente modificado, Canadá anunció su intención de unirse al proceso como tercera parte interesada en el panel de disputa.

El proceso del panel fue iniciado el pasado 17 de agosto por EU, en respuesta a ciertas medidas adoptadas por México en relación con el maíz genéticamente modificado. La decisión de Canadá, tomada en virtud del Artículo 31.14 del T-MEC, demuestra la creciente complejidad y alcance de las discusiones en materia de comercio agrícola entre estas naciones.

De acuerdo con el comunicado del Ministerio de Comercio, Canadá es un importante productor y exportador de productos agrícolas, por lo cual tiene un interés sistemático en esta disputa al resaltar la importancia de interpretar correctamente las obligaciones de sanidad y fitosanidad (SPS) establecidas en el T-MEC.

FOCOS

Opinión. La Secretaría de Economía no está de acuerdo con la posición de EU sobre la violación del T-MEC por la regulación mexicana del maíz genéticamente modificado, por lo que defenderá su postura ante el panel.

Dependencia. En el primer semestre, el valor de las importaciones de maíz llegó a 3,229 mdd, en comparación con 2,792 mdd del primer semestre del 2022, según cifras de Banxico.

“Canadá tiene un fuerte interés sistémico en asegurar la interpretación correcta de las obligaciones de sanidad y fitosanidad (SPS) del T-MEC, es decir, que las medidas SPS se basen en principios científicos, estándares internacionales y recomendaciones, o evaluaciones de riesgo apropiadas”, señaló.

En su notificación oficial, el Gobierno de Canadá enfatizó la importancia de que las medidas SPS no obstaculicen innecesariamente el comercio y que estén diseñadas únicamente para proteger la vida humana, animal y vegetal. Además, busca asegurar que las medidas no sean más restrictivas de lo necesario para alcanzar los niveles adecuados de protección.

SIN OPORTUNIDAD DE GANAR

El presidente de la Unión Mexicana de Fabricantes y Formuladores de Agroquímicos (UMFFAAC), Luis González, aseguró que el panel no podrá comprobar científicamente que el consumo del maíz transgénico o sus derivados ocasionan daño a la salud, ya que estos productos se han estado consumiendo en México desde hace más de 25 años.

Explicó que de reducirse la importación de maíz transgénico procedente de EU se dañará a la economía nacional, y se afectará gravemente al bolsillo de todos los mexicanos.